

Casa general
via Angelo Brunetti, 27
00186 Roma (Italia)

Teléfono
00 39 06 320 70 96
Fax
00 39 06 36 00 03 09
E-mail
nef@betharram.fr

Búscuenos en
www.betharram.org

Agenda del Consejo general



8-16 de noviembre

Sesión del Consejo
general, vía Brunetti
(cf. Breves p. 8).

22-24 de noviembre

Participación del
Padre Gaspar en la
asamblea anual de la
Unión de los
Superiores generales,
en Roma. Tema de
trabajo: "Juntos por el
Reino".

Diario de a bordo del Padre Barbé (9)

noviembre. Pasado ese tiempo que me parece un siglo en las presentes circunstancias, me quieren asegurar con certeza que me devolverán (A Buenos Aires, quiero decir, no a Betharram, se podrían muy fácilmente equivocar). Veremos.

Viernes 31 de Octubre – 6 h. Desde hace 2 horas el viento sopla con violencia y vamos a 10, 11 nudos. El balanceo dura aún, pero es menos duro a soportar, pues cuando vamos rápidos la alegría se apodera de los corazones y el balanceo, en semejantes momentos sólo puede hacer reír, y es lo que hacemos de buena gana cuando ocurre a alguien poco sagaz, cuando no se las arregla con las manos y los pies, de ir de estribor a babor para luego volver de babor a estribor, lo cual es más cómico.

(sigue)

Continuación de la primera página ▶ haber confianza, humildad y respeto. Sin este compartir personal y misionero no hay verdadera vida de comunidad. Este compartir comunitario se genera en la seriedad de nuestra oración personal y alimenta nuestra oración comunitaria. Esta es la característica esencial de una comunidad en misión, que no considera la residencia de la comunidad como un hotel, que no se organiza en función de un reglamento que hay que observar, ni en función del ritmo de la liturgia de las horas, sino en función de la vocación y de la misión que son las características de nuestra vida. Para evitar la superficialidad y poder vivir con autenticidad esta dimensión fraterna de nuestra Vida es fundamental el Proyecto comunitario-apostólico.

Gaspar Fernandez Perez, SCJ



Año 104, n°9

14 de octubre de
2006

Noticias en familia

Boletín informativo de la Congregación del
Sagrado Corazón de Jesús de Betharram

 **La palabra
del Padre General**

Compartir la vida en comunidad

En este número

- Páginas 4-7:
Encuentro de los
Jóvenes
Betharramitas
de la región
Etchecopar
- Página 8: Vuelta
del mundo
betharramita
- Página 10: 5mn
con Roberto
Cornara
- Página 12: Dos
Ingleses en
Tailandia
- Página 15:
Diario de a bordo
del P. Barbé (9)

Acabo de hacer la visita de las comunidades, de los religiosos, escolásticos, postulantes y aspirantes de nuestra Congregación en la India. Es un mundo fascinante y lleno de desafíos para Betharram. Se trata de una rama tierna, frágil, llena de vida, pero expuesta a todos los peligros. Me ha impresionado lo importante que es la comunión fraterna en donde las diferencias son tantas y tan marcadas. Tenemos jóvenes de cuatro estados, lo que significa cuatro lenguas diversas, el inglés que aprenden en nuestra comunidad es un elemento fundamental para construir la unidad. No todos los jóvenes pertenecen al mismo nivel social.

Y como en todas partes, cada persona es diferente. ¡Qué hermoso testimonio de fe cristiana que personas con tantas diferencias puedan vivir juntas, como hermanos! Los jóvenes me decían: a veces hay conflictos, pero se supera y se sigue construyendo la comunidad. Como en todas partes. La construcción de la comunidad es tarea de todos los días. La comunidad no puede ser un producto que hay que consumir, aunque a veces suceda. **¡Unum sint!**, dice Jesús, **¡Unum sint!**, repite San Miguel Garicoits, invitándonos a tomar en serio la vida comunitaria.

No podemos quedarnos en un simple análisis humano o sociológico de la comunidad. La comunidad fraterna es un misterio. La comunidad participa del misterio de la vocación. No nos hemos elegido para vivir juntos. Es el Señor quien nos amó, nos eligió y nos puso a vivir juntos

El Señor nos convocó para hacernos partícipes de la belleza de una vida referida siempre a la Voluntad del Padre y al servicio de cada hermano

la vocación betharramita. Nos amó, nos eligió y nos convocó para hacernos partícipes de la belleza de una vida referida siempre a la Voluntad del Padre y al servicio de cada hermano, como le reveló a San Miguel Garicoits.

Desde esta perspectiva, no sólo la comunidad, sino cada uno de los hermanos es un regalo que Dios nos ha hecho para enriquecernos con sus dones y para que con los nuestros completemos las limitaciones de ellos. *Espiritualidad de la comunión es también capacidad de ver ante todo lo que hay de positivo en el otro, para acogerlo y valorarlo como regalo de Dios: un « don para mí », además de ser un don para el hermano que lo ha recibido directamente* (NMI, 43) Cada uno somos un don para los demás para que podamos hacer realidad el carisma. El hermano es un don para ayudarme a ser fiel a mi vocación, con su oración, su fraternidad, su ejemplo, su entrega, su palabra, su consuelo y hasta con sus deficiencias y necesidades.

La vida comunitaria es mucho más que la exigencia de reunirnos para rezar juntos una parte de la Liturgia de las Horas o las devociones de la Congregación. La comunidad se construye en la medida en que cada uno es capaz de salir de sus propios deseos e intereses, y es capaz de pensar y comprometerse en buscar el bien de cada uno de los hermanos de comunidad, entregando en el servicio mutuo la propia vida. *Espiritualidad de la comunión significa, además, capacidad de sentir al hermano de fe en la unidad profunda del Cuerpo místico y, por tanto, como “uno que me pertenece”, para saber compartir sus alegrías y sus sufrimientos, para intuir sus deseos y atender a sus necesidades, para ofrecerle una verdadera y profunda amistad.* (ibid.)

Vivir en comunidad fraterna es entonces compartir la vida en toda su amplitud. Se trata de compartir los bienes materiales y también los bienes espirituales.

Los bienes materiales: Nuestro estilo de vida como consagrados que viven la fraternidad evangélica, afecta al uso de los bienes. Por nuestra profesión nos hemos comprometido a



Betharramérica
1856-2006



A bordo del Tres Mástiles el Etincelle en marcha hacia Montevideo (9)

Domingo 19 de Octubre – 26 personas recibieron la Santa Comunión. Espero que antes del desembarco todas las personas de abordaje habrán puesto orden en sus asuntos de conciencia. Si supieran todo lo que se mueve Don Guimón. Si lo hubiesen escuchado como yo hace unos instantes, ¡qué lindo era! ¡qué emocionante! ¡Qué corazón!

Lunes 20 de Octubre – Tenemos tranquilidad. Hacia las 4 va mejor, avanzamos a 3 nudos por hora. La temperatura es casi fría. Me regalan dos alas de pez volador. (El perro) Black las ha estropeado un poco, pero las envió tal cual están. Creo que las contemplarán con placer.

Miércoles 22 de Octubre – 6 de la mañana. No es casi la misma velocidad, pero estamos lejos de quejarnos, vamos a 8 nudos por hora. A bordo se hacen apuestas sobre el día de nuestra llegada a Montevideo. Cada uno tiene su gusto, nosotros pensamos que se puede hacer algo mejor, nos abstenemos, pero seguimos rezando.

Domingo 26 de Octubre – Por favor, no se enfaden. Volvemos a tomar el camino de Francia. El país, la patria, es lo más atractivo. Y cuando ese país, esa patria se llama Francia, Bajos Pirineos, Betharram no hay nada más capaz de volver locos a los hombres más sabios.

8 h. ½ Hechas todas las reflexiones, decidimos decir una vez más adiós a la patria y a retomar el camino de Buenos Aires. Pero ¡qué tristes estamos! ¡Qué lento avanzamos!

Lunes 27 de Octubre – Sólo quedan 8 días para la entrada de los alumnos en Betharram. ¿No sería conveniente que me devolvieran, sino antes, al menos el día mismo, temprano? Sin ninguna duda. Pues bien, tengo que confesarlo, no me atrevo a esperararlo. Tendrán que hacer sin mí los primeros ocho días que seguirán al 3 de

Continuación de la aventura del Betharram americano: zarandeados, incluso tentados de hacer marcha atrás, la fe es más fuerte.



2006

OCTUBRE

15	Feliz cumpleaños Happy birthday	P. Osvaldo Caniza Br. Wilfred Poulouse Perepadan
19	Feliz cumpleaños	P. Javier Irala Cabrera
20	Buon compleanno	P. Anselmo Ghezzi P. Aurelio Riva
21	Buon compleanno	F. Severino Urbani
22	Buon compleanno	P. Romano Martinelli
23	Happy birthday Buon compleanno 60 ans de profession, félicitations!	F. Terence O'Malley P. Raimondo Perlini P. Gaston Gabaix Hialé P. Jean Suberbielle
27	Joyeux anniversaire	F. Yves Sanguinet
28	Bom aniversário Feliz cumpleaños	P. Lino Illini P. Tarcisio Vera Ho. Sebastián García
29	Feliz cumpleaños 60 ans de profession, félicitations!	P. Nicolás Ayerza P. Henri Lataste

NOVIEMBRE

30	Joyeux anniversaire Feliz cumpleaños	P. Pierre Monnot Mons. Claudio Silvero Acosta
2	Feliz cumpleaños	P. Carlos Ecurra Cantero
3	Happy birthday	F. Colin Fortune
5	Joyeux anniversaire	P. Sylvain Dansou Hounkpatin
6	Bom aniversário Happy birthday	P. Joao Batista Ribeiro Br. Anthuvan Savari Muthu
8	Joyeux anniversaire	P. Firmin Worou Ogougbeu
9	Joyeux anniversaire 75 ans de profession, félicitations!	P. Jean-Baptiste Olçomendy P. André Gillet
12	Feliz cumpleaños Buon compleanno	Ho. Henri Cha P. Carlo Luzzi
15	15 anos de sacerdócio, felitações! Feliz cumpleaños	P. Paulo Cesar Pinto Ho. Alberto Zaracho Barrios
16	Joyeux anniversaire	F. Narcisse Zaolo
17	Feliz cumpleaños	Ho. Alfredo Alonso
18	Buon compleanno	F. Claudio Mantegazza

no reservarnos nada, a poner en común, a disposición de la comunidad, los bienes que tenemos o los que podemos adquirir en el futuro por nuestro trabajo, por donaciones, por derechos personales. Es también por eso que no disponemos de los bienes, sino que cuando un hermano tiene una necesidad la expone a la comunidad o al superior, con quien discierne la oportunidad de cubrirla. No somos autónomos, sino interdependientes en el uso de los bienes materiales. Además, rendimos cuenta del dinero y de los bienes que la comunidad pone a nuestra disposición y somos responsables de cuidar la casa, los muebles, los objetos, los libros, etc... que necesitamos para vivir y para la misión.

Siempre con un criterio de austeridad, propio de una vida pobre. Esta interdependencia se vive también en la pareja y en la comunidad familiar.

Los bienes espirituales: es esencial para vivir nuestra vocación compartir los bienes espirituales. Ya que nuestro proyecto de vida está sustentado sobre la experiencia de nuestra vocación, que es una experiencia fuerte del amor de Dios. Esto tampoco puede faltar en nuestra vida comunitaria. Será necesario encontrar los ritmos diarios, semanales, mensuales... pero no puede faltar.

Momentos en los que se comparte en comunidad lo que cada uno va descubriendo del obrar de Dios en él, su experiencia de configuración con Cristo: progresos, retrocesos, crisis... Esto nos compromete a unos con otros para ayudarnos a ser fieles a la vocación, para rezar unos por otros y además genera los verdaderos lazos comunitarios, originando la comunión como unidad en el respeto de la diversidad.

Momentos en los que se comparte también lo que vamos descubriendo, como testigos privilegiados, de la actuación del Dios-Amor en los hombres y mujeres que encontramos en la misión, tanto en la Iglesia como en el mundo. Sabiendo respetar el derecho que tienen las personas a la intimidad y sin esperar que el otro nos diga lo que queremos escuchar de él. Para esta actividad tiene que



*Ya que
nuestro
proyecto de
vida está
sustentado
sobre la
experiencia
fuerte del
amor de
Dios.*



*Sigue a la
última
página*

ENCUENTRO DE JÓVENES DE AMÉRICA LATINA



Desde el 21 de septiembre - primer día del tiempo austral y día de los estudiantes - hasta el domingo siguiente, más de 300 jóvenes del Brasil (44 horas de ómnibus), Paraguay, Uruguay y de Argentina se reunieron en Rosario (Santa Fe). Venían de nuestros 15 colegios y de nuestras parroquias de América Latina, festejaron un siglo y medio de presencia betharramita en su continente y se proyectaron hacia el futuro. El equipo educativo y los padres de alumnos del Colegio Sagrado Corazón, bajo la conducción del P. Bruno Jerullo, se encargaron de la logística. El Equipo de Pastoral Juvenil del Río de la Plata, con el P. Daniel González a la cabeza, preparó la animación. El buen humor y el Espíritu Santo, hicieron el resto. Resultado, lo que leerán en este texto, escrito al final del encuentro.

Carta abierta a los jóvenes

El mundo, la Iglesia y Betharram los necesitan

No pudiendo participar por motivos de salud, el Superior provincial del Río de la Plata escribió una carta a los jóvenes de la región Padre Etchecopar. Publicamos las partes esenciales de la misma.

Nuestra casa de Rosario quiere ser hoy el marco que Dios les ofrece para que miren con cariño este largo recorrido de 150 años caminados en estas tierras americanas, y se me ocurre pensar en cuántos habrían sido los jóvenes que en todos estos años habrán conocido la fe por medio de la tarea y del testimonio de cientos de religiosos y laicos betharramitas, que ofrendaron generosamente sus vidas en la maravillosa tarea de acompañar a los jóvenes en su crecimiento humano y cristiano. Pienso en la legión de docentes, catequistas, confesores y consejeros, y no puedo dejar de dar gracias a Dios por la abundancia de sus bendiciones que, como una cascada se derramaron entre nosotros en estas tierras.

Hoy, la presencia de ustedes en este Encuentro Latinoamericano de Jóvenes, no puede quedar en un simple festejo. Debe ser, para todos, la ocasión de una seria revisión de nuestro propio proyecto de vida. Hoy, siendo protagonistas de este singular encuentro no pueden eludir la pregunta: ¿para qué nos ha llamado Dios a Betharram? ¿Cómo le hemos venido respondiendo con nuestras opciones? ¿Cómo pensamos continuar nuestro camino?

pueblo. El viernes por la tarde, nos hemos encontrado para beber un poco de cerveza y alcohol de arroz en la casa elevada de bambú de los padres de la novia y a charlar sobre los equipos del Arsenal y del Chelsea en tres lenguas. El sábado, misa nupcial, con la presencia de los PP. Pensa, Chokdi y Chaiyot. Otros tragos de wiski y de cerveza para regar la deliciosa comida que siguió, en compañía de gente extraordinariamente agradable y acogedora, bajo temperaturas asfixiantes. El domingo, visita y misa con el P. Chaiyot en el pequeño pueblo de Akha, en donde los niños vinieron a darnos la mano. Luego, una familia nos ha invitado a su casa para ofrecernos leche, café y algo de comer.

Los Padres de Ban Betharram son verdaderamente acogedores. El P. Luzzi se ha deshecho para ofrecernos toda comodidad posible. Brede se ha encariñado con el P. Lanusse, asegurándose que no falte, cuando la ocasión se presenta, ni vino ni dulces. Para festejar sus 60 años de sacerdocio, las hermanas vecinas han traído frutas y dulces. Como era el aniversario de Brede, también nosotros hemos aportado comida.

También hemos encontrado al obispo vecino que ha hablado de asistir al curso, al anuncio de esta llegada inminente; la sorpresa y la aprensión se han apoderado de las caras de los niños. Pero el nuevo alumno no ha aparecido todavía.

Los niños hacen progresos notables; ahora podemos conversar con ellos sobre la mayoría de los temas. Tenemos un inmenso placer para enseñar y nos divertimos mucho, sobre todo cuando vamos con ellos por montes y valles. De hecho, toda esta experiencia se revela apasionante y mucho más gratificante que la del simple turista de visita. *Sawasdee ka! Sawasdee krup!*

(Saludos de Brede, Saludos de Bruce)

Brede & Bruce



Padre Augusto Echebepar escribe...

A su hermano Máximo (en Tucumán), el 12 de Octubre de 1872

Vuelvo del Cementerio [de Saint-Palais] en donde me he arrodillado ante las tumbas de la familia.

Pero, querido hermano, la muerte nada puede en nosotros. Puede separar los cuerpos, no las almas; por que han permanecido unidas en la gracia de Jesús: El que me come no morirá, sino vivirá eternamente y lo resucitaré (cf. Jn 6, 53). A quienes lloramos no están muertos del todo; su corazón, su ternura nos rodean mucho más que antes. Lo experimentaba en el cementerio; me sentía allí como antiguamente, cubierto de caricias y abrazos. ¡Dios mío, qué bueno eres, sobre todo con nosotros! A ti toda gloria y todo agradecimiento.

Ánimo, querido hijo, únete siempre más a Jesús, en la oración, en la comunión. ¡Ahí estaremos tan cerca, nuestros corazones estarán tan apretados y tan compenetrados! Ahí nos amaremos y nos ayudaremos tanto a ir al cielo.

Oriundos de Birmingham, Brede y Bruce descubrieron nuestra misión en Tailandia en el momento de las reuniones de los *Companions* en la parroquia de P. Dominic Innamorati. Se fueron 4 meses allá para enseñar el inglés a nuestros postulantes.

Cooperación internacional

Dos ingleses en Tailandia

Nuestra vida en el norte de Tailandia ha encontrado su ritmo de crucero: durante la semana enseñamos y cuando llega el fin de semana, nos “secuestran” para expediciones en el país, con nuestros diez encantadores alumnos.

La pasada semana, incursión en el norte, en casa del P. Chokdi en Huay Thong en donde hemos asistido a las prolongadas fiestas nupciales de una joven pareja del

Son lo suficientemente grandes para haber descubierto ya que hoy, ser cristiano, es considerado más un descrédito que un privilegio. El mundo nos mira con ojos críticos y nos cuestiona permanentemente debilitando nuestro entusiasmo y confundiendo nuestros sentidos. Los mensajes tan contradictorios de la sociedad que vivimos, con frecuencia nos confunden y desorientan, cuando no nos atacan abiertamente, porque muchos han descubierto que vivir con Dios es incompatible a vivir en la mentira, a vivir en la corrupción, a vivir sin amor.

Ustedes, hoy, no están allí por casualidad, han sido convocados por Dios, de diferentes maneras, y por diferentes caminos, para mostrar, y demostrarse que Betharram está vivo y presente en América, y que ese proyecto de San Miguel que requirió de tantas vidas, pretende hoy las de ustedes, para que ese ideal no quede trunco, y la obra misma del Sagrado Corazón no quede empañada por la facilidad y la falta de compromiso...

Queridos chicas y chicos, hoy es el momento de la generosidad, hoy es el día de la disponibilidad, la ocasión para la entrega. Sean generosos, sean serviciales, sean capaces de dar todo por amor en las diversas vocaciones que hoy Betharram les ofrece. Descrean de quienes los quieren convencer de que no se puede decir “para siempre”, porque así ha sido el compromiso de Jesús con cada uno de ustedes, un amor incondicional que los ha acompañado en cada una de las vicisitudes de sus vidas.

¡Cuánta falta le hace a este mundo chicas y muchachos que se comprometan seriamente en su seguimiento en la vida matrimonial, en la vida sacerdotal, en la vida religiosa! ¡No tengan miedo de decirle sí a Dios, que el sabrá estar presente para acompañarlos! ¡Desafíen con el testimonio de sus vidas a los que creen erróneamente que solo se puede creer en el amor pasajero y en los compromisos circunstanciales! Hoy, la Iglesia y Betharram, necesitan chicas y chicos que sean capaces de dar todo, la vida, la mente, el corazón, que hayan entendido que ser cristianos no es aceptar un cúmulo de prohibiciones, sino una opción positiva que da sentido a la vida toda.

Carta a un amigo paraguayo**Corazón betharramita**

Este fin de semana, hemos vivido verdaderamente una fiesta del Espíritu, una fiesta de la Juventud, una fiesta de Betharram, aquí en Rosario: el encuentro de Jóvenes Betharramitas de la Región Etchecopar, por los 150 años de la llegada de los padres a América.

¡No te imaginas lo que fue! Quedan cortas las palabras para describir esta vivencia magnífica que no ha hecho más que elevarnos el corazón hacia el Señor, despertado el amor a Betharram de una forma muy profunda, unimos con todos los jóvenes de Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay en un mismo corazón, en un mismo carisma.

Desde antes de partir estábamos expectantes con qué nos encontraríamos y, durante el viaje, en nuestros corazones se despertaban miles de inquietudes y expectativas que, durante estos días fueron sobrepasados. El espíritu que se vivía era tan hermoso que realmente nos sentíamos en casa, éramos UNA familia que, aunque hablábamos en lenguas diferentes experimentábamos a Betharram, nuestra historia, nuestra vida, nuestra esencia mas profunda: el F.V.D., el *Aquí estoy*.

La primera noche se me empañaban los ojos de la emoción con tantos regalos espectaculares. Parecíamos estar en Francia cuando hace 150 años atrás, nuestros Padres, con Miguel a la cabeza, dijeron el *Aquí estoy* con su corazón para venir a América. Nos sentíamos como el P. Guimón y su aventurero grupo de siete que recibían la bendición del padre Miguel y se embarcaban hacia estas tierras. Nos sentíamos como los misioneros del *Ecce venio*, ese 3 de noviembre, al pisar esta bendita tierra, hambrienta de Dios.

Luego se hizo presente nuestro querido padre Gaspar con una carta que nos hizo palpitar el corazón donde nos hacía sentir como sus predilectos.

¡Cuántas cosas más! Estos días fueron para llenarnos, empaparnos de Betharram y tomar conciencia de que

podríamos calificar de “romántico”, refinado, nunca vulgar. Expresa a menudo un impulso interior, cargado de pasión y de poesía. Es un estilo a veces ingenuo que revela un alma cándida. Es un hombre capaz de grandes impulsos de inspiración hacia las alturas, de volar, pero también de tener los pies en tierra en el momento de tomar decisiones. No es por nada que ha sido Superior general durante 24 años.

¿Tendrá también algún defecto? - Seguro, como cualquier ser humano... No está exento de ello. Pienso por ejemplo en su discreción casi maniaca sobre su persona y sobre todo sobre los asuntos de la Congregación. Su exceso de sensibilidad lo llevaba (“a menudo” dicen los testigos) a enfadarse. Por esta razón, él mismo trabajaba interiormente para llegar a dominar este rasgo de su carácter del que era totalmente consciente... Luego... no sé si son defectos, pero lo encuentro un poco demasiado atado a su familia de origen y un poco demasiado preocupado de su salud. Por otra parte, en aquel tiempo, la gente moría muy joven y había numerosos duelos en su propia familia.

Y entonces, ¿por qué beatificarlo? - Canonizar a alguien significa proponerlo como modelo, como ejemplo para la vida de la Iglesia y por consiguiente para la vida de todo cristiano. La Congregación piensa que Etchecopar tiene sus características. Además, sus mismos contemporáneos han tenido una profunda devoción por él y lo han definido como el “segundo fundador del Instituto”.

¿Qué nos dice hoy la figura del P. Etchecopar? - Creo que es la pregunta fundamental que hay que plantearse y plantear para dar un sentido al itinerario que se está haciendo. No se canoniza a alguien para verle sólo la aureola sobre su cabeza. Mi trabajo es una piedrecita de este itinerario: la mejor manera de conocer una persona y de saber lo que ha dicho y hecho; me han pedido poner a disposición y hacer accesible a todos los instrumentos para conocer al P. Etchecopar, para conocer sus escritos. La tarea que se anuncia ahora consiste en utilizar estos materiales para estudiar en profundidad esta personalidad rica y fascinante.

tarea de formación es delicada pero cada uno hace lo mejor que puede, consciente de ser sólo un instrumento: "Dios completará la misión".

ÚLTIMO MOMENTO

Recibido del P. Austin Hughes, Sup. Provincial de Inglaterra, este 13 de octubre: "Acabamos de recibir malas noticias de la India. El P. Xavier Ponthokkan, nuestro querido Hermano, y su mismo hermano del Kerala han fallecido en un accidente de vehículo a tempranas horas de la mañana. Su hermano murió en el acto, pero el P. Xavier murió en el hospital de Bangalore a las 7h 50 (hora local). Dale, Señor el descanso eterno y que brille para él la luz perpetua. Descanse en paz. Amén."



5 MINUTOS CON... Roberto Cornara

Roberto Cornara es licenciado en historia eclesiástica y es archivista de la Congregación. La Nef ha querido hacerles partícipes de lo que realiza cada día en el 2° piso de la Casa general.

Nef: Roberto, ¿en qué estás trabajando en este momento?

- Hace unos meses, el Superior general, el P. Gaspar, me ha encargado de transcribir en la computadora los escritos del P. Augusto Etchecopar, dentro del proceso de beatificación. He pasado, pues, estos últimos 18 meses a escribir páginas y páginas en francés en la computadora. Se trata de manuscritos que el P. Etchecopar nos ha legado y que fueron reunidos a su muerte: textos de conferencias, notas, procesos verbales, informes. Cerca de 2000 cartas.

¿Has descubierto un nuevo rasgo de la personalidad del Padre Etchecopar?

- Verdaderamente conocía muy poco al P. Etchecopar antes de empezar este trabajo. Es cierto que leyendo sus escritos uno se hace idea de su personalidad, carácter, puntos de vista y su concepción de las cosas. Lo que más me ha impactado ha sido su gran sensibilidad, que se manifiesta de diversas maneras: la atención con el prójimo, ya sea laico o religioso; su solicitud en la manera de tratar los problemas de las personas y de las situaciones; su alma poética que transparentaba a menudo en su estilo; su sensibilidad que calificaría de "conciliadora" por el hecho de que siempre trataba de llegar al consenso. Se trata, claro, de impresiones totalmente personales.

¿Qué surge de sus escritos? - Como lo decía, cuando se leen sus escritos, uno está impresionado por el estilo que

Betharram está en nuestras manos. ¡Qué ganas de construir Betharram! ¡Qué ganas de vivir Betharram! ¡Qué ganas de amar y entregar-nos por Betharram... desde Betharram!

El padre Jean-Luc, secretario general, representante del Consejo, nos bendijo con su presencia y con dos reflexiones magníficas; él vibraba y nos hacía vibrar con la vida joven de San Miguel Garicoits. Y nos enseñó a lanzarnos a esta aventura de vivir el amor eterno de Dios-Amor y a procurar para los demás una felicidad semejante.

Tuvimos grandes momentos de Dios; hicimos una adoración al Santísimo donde el cielo se confundía con la tierra. Los ángeles mismos se unieron al magnífico coro que cantaba en portugués y español. Fue un momento sumamente especial.

Durante todo el encuentro los cánticos y bailes alegraron el corazón. ¡¡Como se decía al inicio, era una fiesta!! Tuvimos un paseo por el Río Paraná desde donde conocimos la ciudad y profundizamos los lazos de amistad con las otras delegaciones.

La Santa Misa fue la cumbre de esta hermosa jornada. En el momento de la consagración, al elevar la hostia, un escalofrío te subía desde los pies a la cabeza: era el mismo Jesús que se hacía presente en las manos del Padre Bruno.

Luego llegó el momento de la despedida cuando el corazón se iba despedazando con la partida de cada delegación. Verdaderamente éramos hermanos, no sólo por el mismo carisma, sino también, porque en estos días, hemos intercambiado nuestros corazones.

HA SIDO UNA FIESTA, UNA FIESTA DEL ESPÍRITU, UNA FIESTA DE LA JUVENTUD, UNA FIESTA DE BETHARRAM.

Espero que vos también puedas, al menos un poco, compartir con nosotros esta alegría que hemos experimentado. Un abrazo desde el Corazón de Jesús, nuestra Madre de Betharram y nuestro padre san Miguel Garicoits.

Tu hermano, Horacio

Casa general

Emprendimientos en marcha ■ El Consejo General completo se reunirá en Roma del 8 al 16 de noviembre. En el orden del día: un repaso de la Congregación y detalles de los grandes emprendimientos (formación, regionalización, Regla de vida, intercambios de experiencias, comunicación...) Para iluminar ciertos puntos han sido invitados la Secretaría italiana de coordinación y animación de los laicos, el Superior Provincial de Inglaterra y el Postulador de la causa del P. Etchecopar. El menú es copioso: recen.



Región
San Miguel

Provincia de Francia Costa de Marfil

Asalto de noche ■ El 27 de septiembre, a las 3 de la madrugada, unos asaltantes hicieron irrupción en nuestra casa de Adiapodoumé. Después de neutralizar al guardia y al P. Hervé Koumé Kouakou, echaron fuera de la cama y desvalijaron a los religiosos presentes. La policía sólo pudo constatar los destrozos. El perjuicio es material (6000 euros) y al mismo tiempo psicológico. La comunidad está conmovida por la agresión. Además del robo de los pasaportes, el padre maestro y los cuatro futuros novicios se han visto impedidos de viajar a Belén; el P. Gilbert Koffi Kouman, que debía volver a Santiago del Estero, ha tenido que prorrogar sus vacaciones muy a pesar suyo. El P. Sylvain Danson Hounkpatin perdió, con su computadora, los trabajos de investigación útiles para la formación prevista en Burkina Fasso. “*La vida normal se recupera poco a poco*, comenta el P. Oyhénart, Provincial de Francia, pero *habrá aún momentos de miedo*.” Consecuencia inmediata: el noviciado de la Región San Miguel comenzó en Costa de Marfil el 5 de octubre, a la espera de los nuevos documentos para Tierra Santa.

Provincia de Italia

De Bigorre a Galilea ■ El convento de Nazaret festejó dignamente los 80 años de edad de profesión del P. Jean Tapie. Desde hace un cuarto de siglo es el capellán del Carmelo (de éste como del de Belén). Por ese motivo, tuvo derecho a un homenaje cantado sobre un aire de “Mi Normandía”. Estrofa n.1: “Hay una edad en la vida / que gusta recordar / Un aire que el alma recuerda / mirando hacia Dios que la quiere bendecir/ En el pasado, en el presente / por lo que queda por llegar / Gracias, Dios de mi vida / tú que me amaste, me hiciste nacer y crecer.”

Asamblea provincial ■ Los 10 y 11 de octubre unos 40 religiosos se reunieron en Albavilla. Durante dos días han podido conocer y debatir itinerarios de formación y animación vocacionales, itinerarios para los laicos, Regla de Vida 2006 y asuntos económicos. La reflexión, lanzada por las Secretarías provinciales, fue estudiada en grupos y luego en asamblea. Los debates permitieron llegar a un gran consenso sobre el camino a seguir.

Provincia de Inglaterra Delegación de la India

Acontecimiento fuera de lo común ■ La ordenación del P. Shaju Kalappurackal se desarrolló el 16 de septiembre en la hermosa y nueva iglesia parroquial de su pueblo natal, Vellikulangara (Kerala). Con el Padre Gaspar Fernández, Superior general, participaron las comunidades betharramitas de Bangalore y Mangalore, que sumaron más de 50 miembros. Entusiasmados por la gracia de la música india, los momentos de emoción no faltaron: bendición de las vestiduras sacerdotales, unción de las manos del ordenando, imposición de manos por el obispo y los concelebrantes, solemne fórmula de ordenación pronunciada en Malayalam. Otro momento fuerte: la procesión de las ofrendas, cuando la familia del ordenado llevó los frutos de la tierra, flores perfumadas e, incluso, un pez vivo en una copa. “Fue impresionante ver expresarse la fe de los cristianos del Kerala y, en particular, de las familias de nuestros estudiantes y sacerdotes”, según nos cuenta nuestro corresponsal, el P. Dominic Innamorati.

Viceprovincia de Tailandia

¡Qué hay de nuevo en Sampran? ■ La situación de nuestra casa de formación en Tailandia después de la entrada de junio: I El P. Tidkham es el principal responsable de los 34 estudiantes betharramitas en el Seminario de San José. Permanece con ellos de viernes por la tarde a lunes por la mañana y vuelve a la comunidad de lunes a viernes. I El P. Suthon está encargado de los escolásticos o de los que ya han pronunciado los votos (2 jóvenes en 2º año de teología y 11 estudiantes de filosofía). Son 4 años de filosofía y 3 de teología. I El P. Chan es responsable de los seminaristas mayores que no han pronunciado los votos. Tres de ellos están en 2º año de filosofía y los otros tres en 1º año. La



Región
Beata Mariam